
C4 – le futur simple 
 

Le futur est un temps de l’indicatif qui exprime des faits qui n’ont pas encore eu lieu au moment où l’on parle. 
 
Au futur, tous les verbes ont les mêmes terminaisons : –ai, -as, -a, -ons, -ez, -ont   
 
1-Premier et deuxième groupe. 
 
Pour conjuguer les verbes en –er comme chanter (1er groupe) et en –ir comme finir (2ème groupe) au futur, on écrit 
l’infinitif en entier, puis on ajoute la terminaison. 

 
chanter finir 

Je chanterai Je finirai 

Tu chanteras Tu finiras 

Il chantera Il finira 

Nous chanterons Nous finirons 

Vous chanterez Vous finirez 

Ils chanteront Ils finiront 

  

Les verbes en –ier, -uer et –ouer contiennent un -e que l’on n’entend pas mais qu’il ne faut pas oublier d’écrire. 

Exemple : Je plierai, tu remueras, il jouera 

Les verbes en –yer, voient le –y remplacé par un –i sauf pour les verbes en –ayer où les deux sont acceptés (ne 

pas oublier le –e) : 

J’essuierai – il nettoiera – nous paierons ou nous payerons 

 

2-Troisième groupe. 

 

Pour le troisième groupe, le radical est plus souvent régulier qu’au présent mais il y a quand même des irrégularités. 

Exemple : voir             je verrai       tenir               je tiendrai 

En revanche, les terminaisons sont bien les mêmes que pour les verbes du 1er et 2ème groupe. 

 

Pour conjuguer les  verbes dont l’infinitif se termine par    -e (croire, prendre, craindrons …), on écrit l’infinitif 

auquel on enlève le -e final, puis on ajoute la terminaison. Ex : Je prendrai, tu croiras, il craindra 

 



Il faut bien connaitre la conjugaison des verbes être, avoir, aller, faire et dire au futur simple car ils sont très fréquents. 
 

 


